

Neu!
in Edupool



Bildungsgang – Der Film

Eine dokumentarische Reflexion in der Bildungskrise

von Simon Marian Hoffmann (Vertrieb camgaroo productions)

Online-Medium, D 2023, 90 min.

Junge Menschen, von der Schulabbrecherin bis zum Mathematik-Studenten, vom Dorfjungen bis zur Abiturientin reflektieren ihre Schulerlebnisse vor der Kamera. Erstmals zeigt eine Dokumentation die junge Perspektive auf unsere Bildungslandschaft, die bisher im Diskurs gefehlt hat. Im Film Bildungsgang hinterfragen sie das Bildungsverständnis und sprechen sich für eine demokratische Mitgestaltung junger Menschen in den Schulen aus. Sie demonstrierten für ein modernes Schulsystem des 21. Jahrhunderts, in dem es auch um selbstbestimmtes Lernen, individuelle Entfaltung und eine angebrachte Fehlerkultur geht. Aus dem Projekt heraus entstand die Idee nach einem BILDUNGSBRIEF, der als innovatives Zertifikat jene Kompetenzen festhält, die im bisherigen Notensystem nicht feststellbar, für eine Gesellschaft aber von tiefer Bedeutung sind. Insgesamt waren an dem Filmprojekt über 1000 Jugendliche aus Deutschland, Österreich und der Schweiz beteiligt.

Nachdem die Filmvorführungen im MIZ Bergen auf Rügen mit großem Interesse aufgenommen wurden, entstand der Wunsch, den Film noch einmal gemeinsam im Kollegium anzuschauen und allen Lehrerinnen und Lehrern des Landkreises zur Verfügung zu stellen.

Demokratische Stimme der Jugend